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投资者关系活动

类别 

 特定对象调研        □分析师会议 

□媒体采访            □业绩说明会 

□新闻发布会          □路演活动 

□现场参观  

□其他 （请文字说明其他活动内容） 

参与单位名称及

人员姓名 

国投证券 夏瀛韬、杨楠、熊迪玮 

浙商创投 楼琼、罗澄 

国寿安保 谭峰英 

国寿养老 闫凌云 

朱雀基金 崔巍 

时间 2024年 6 月 13日 10:00-11:30 

地点 公司东环广场办公区会议室 

上市公司接待人

员姓名 

董事会秘书 高宏 

证券事务代表 陈静 

投资者关系活动

主要内容介绍 

公司董事会秘书向与会人员简要介绍了公司主要业务。 

公司的主营业务为互联网数据中心业务和云计算业务，目

前公司规划的 IDC 规模已经超过 12 万架，正在进行的建

设项目包括房山二期、燕郊三四期、上海嘉定等，目前数



据中心行业面临经济增速放缓、产能过剩和下游需求疲软

等挑战。公司在去年底发布了相关公告，计划进军东南亚

市场。 

2023 年 8 月公司开始开展试点算力业务，目前在北京太

和桥地区的数据中心和天津赞普数据中心都做了部署，算

力业务的发展取决于设备到货情况以及市场和客户的需

求，同时也存在设备服务器更新和资本投入的风险，目前

对公司的业绩不会产生重大影响。 

云计算业务方面，公司一方面运营亚马逊云科技北京区域

业务，持续为用户提供高效、稳定的云服务，业务保持增

长态势。另一方面子公司无双科技为用户提供数字化营销

SaaS服务，无双主要服务的教育、旅游、房地产等行业客

户近几年面临着比较大的行业调整，对无双科技业务产生

了较大影响，2022 年无双科技全额计提商誉减值，2023

年无双科技积极调整客户结构，收入规模企稳回升。 

 

1、目前公司不同地区 IDC 项目的进展情况。 

目前北京及周边项目，房山二期和燕郊三四期处于在建状

态，陆续会按照计划交付客户，天津项目一期基础结构已

封顶，二期还在建设中，杭州和长沙的项目也都在建设中，

长沙项目预计年内可以有部分模块投产，上海嘉定项目一



期已经全部投产，二期还有部分项目在建预计年内可交付

客户。总体来说，各地区的 IDC 项目都在稳步推进，未来

公司继续夯实主营业务，集中优势兵力、优势资源、聚焦

做好 IDC业务。 

2、公司的客户结构是否发生比较大的变化？ 

从整体客户看，目前公司的客户群体主要还是集中在互联

网行业、云计算厂商、金融行业以及基础运营商，没有发

生较大变化。 

3、公司数据中心的价格有明显下滑吗，价格有企稳趋势

吗？ 

目前数据中心行业竞争相当激烈，公司在价格方面也面临

着压力，价格呈下降趋势，再加上行业监管趋严，公司数

据中心持续开展节能降碳等改造工作降低 PUE，增加了公

司的成本。同时，客户的需求不足也导致了利润的下滑，

公司一直在关注毛利率下滑的风险。 

4、公司在中西部布局是为了应对东数西算吗，还是为了

降低成本？ 

公司在长沙、新疆等地区开展数据中心业务，一方面响应

东数西算的号召，一方面充分考虑当地资源及客户需求，

进一步扩大战略布局。公司以往的业务布局都集中在一线

及周边城市，去二线城市提前布局，降低成本的同时，可



满足当地的数据中心需要，也希望未来承接一线城市外溢

需求。 

5、公司在智算方面做了哪些布局？ 

公司从去年 8 月开始试点智算中心，我们以北京亦庄太和

桥地区的自有数据中心资源，部署高性能的算力硬件，为

大模型训练、深度学习、高性能计算等应用场景提供高性

能智算服务。在天津赞普云计算中心也部署可供客户使用

的推理场景算力资源。 

6、公司对未来毛利率趋势的判断。 

公司一直在反复提示毛利率下滑的风险，现有 IDC 节能改

造、新项目建设、电费上涨等，导致公司成本上升，目前

IDC 行业还面临着客户需求不足、市场竞争加剧等问题，

都会对毛利率产生的影响。 

7、数字经济下行业的供需关系得到改善吗？ 

目前行业还处于供需失衡的状态，互联网经济的发展和需

求是现阶段行业发展的主要动力，未来随着人工智能、数

据分析的逐步发展，可能对需求侧有一定拉动作用。 

8、超算数据中心与传统 IDC的差异 

目前公司开展的算力业务是在现有的数据中心部署高性

能的算力硬件，超算数据中心和传统数据中心在服务



器、功耗等方面有所区别，超算中心更加专注于高性能

计算，数据中心则侧重于提供灵活、高效的互联网应用

和云计算服务。 

9、2022年公司计提了十几个亿的资产减值，一大部分

来自于中金云网，后面中金云网还会计提商誉减值吗？ 

公司每年都会根据相关会计政策规定，对各类资产进行全

面清查和资产减值测试。2022 年对中金云网计提商誉减

值，是考虑数据中心行业面临日益激烈的市场竞争、电力

扩容受限、技术节能改造成本持续增长等因素，对中金云

网未来的数据中心基础收入增长谨慎预测，并聘请专业评

估机构进行了评估。未来如果中金云网的经营业绩继续出

现下滑，公司仍可能计提商誉减值，这个风险我们也一直

在定期报告里进行提示。 

附件清单（如

有） 

无 

日期 2024年 6 月 13日 

 


